

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 1'30 al mes; provincias, pesetas 5 trimestres pagando en la administración, y pesetas 2'50 por modo de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestres; Filipinas, pesetas 18, y países fuera de la única postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 9, donde también se venden antiguos españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA.

## EDICION DE LA MAÑANA

### Ecos de Madrid.

**Banquete diplomático.**—Los comensales.—De lo que allí se hablaba.—Matrimonio notable.—La última función del teatro Real.—La despedida de Gaxarre.—Cantos nacionales.  
El digno y simpático representante de la Gran Bretaña en Madrid, sir Clara Ford, dió anoche otro de sus suntuosos y delicados banquetes.  
He aquí los nombres de las personas que intervinieron a su mesa:  
Marquesa de Santurce é hijas.  
Conde y condesa del Villar.  
Conde y condesa de Benahavis é hija.  
Mr. y Mme. Mechelin é hija.  
Mister French é hija.  
Los ministros de Estado, Hacienda, Fomento y Marina.—este último con su señora.  
El príncipe Gortchacow, ministro de Rusia.  
El marqués Maffei, de Italia.  
Monsieur Grip, de Suecia.  
El Sr. Rodríguez Correa.  
El duque de Santofia.  
El conde de Haró.  
El Sr. Zarco del Valle, primer introductor de embajadores.  
El Señor Murrieta.  
Mister Ellicombe, secretario de la legación, y algún otro.

Después de la comida hubo agradable tertulia, en la que todos saludaron con viva satisfacción a la bella marquesa de Santurce y sus gentiles hijas, que acaban de llegar a la corte, a hacerla su acostumbrada visita primaveral; y a nuestro antiguo y querido amigo Mr. French, secretario de Inglaterra durante muchos años, y que ha dejado entre nosotros tan vivas y profundas simpatías.

Ahora le acompaña su preciosa hija, a la que va a llevar próximamente a Andalucía.  
Entre los varios asuntos de las conversaciones, hablábase allí de un matrimonio que se supone concertado en París, entre una dama española de relevantes prendas y de gran caudal, que hasta ahora había desoido las más ardientes pretensiones a su mano.  
Añádase que el feliz mortal que ha conseguido ver atendidas las suyas pertenece a la alta nobleza de Francia.

Desde la calle de Torija muchos de los convidados de sir Clara Ford se dirigieron al teatro Real, donde—como el lector sabe—se verificaba la última representación de la temporada.  
Gaxarre se despedía del público, sabe Dios hasta cuándo, porque no se halla formalizado su ajuste para el año próximo.  
Inmensa concurrencia arriba y abajo: el palacio rebosando gente; pero atento, silencioso, sin las borrascas habituales:—palcos y butacas ocupados por un inmenso gentío.  
La infanta doña Eulalia, felizmente restablecida de su indisposición, en el proscenio regió con su augusta hermana y su esposo: en el palco oficial los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación: en las demás localidades, personajes importantes de la política, de la literatura y del gran mundo.  
Cantábase *I Puritani*, la ópera en que el ilustre tenor español ha alcanzado en la última campaña lírica gloriosos y legítimos triunfos, y ayer obtuvo el más brillante y señalado de todos.

Nunca su voz ha parecido más dulce ni poderosa; nunca sus inflexiones han llegado tan hondamente al alma.  
En la canción del tercer acto, en el dueto con la soprano, en el final *Anime perfido*, el entusiasmo del auditorio llegó a su colmo, traduciéndose en interminables y calurosas ovaciones.  
Terminado el *spartito*, los espectadores permanecieron en sus respectivos puestos llamando al artista a la escena multitud de veces, y cubriendo el tablado de coronas y ramilletes.  
Alguno pidió un zortzico, la demanda se hizo general, y Gaxarre, aunque conmovido, ejecutó de modo maravilloso el canto euskaro, y después otra pieza de música nacional.  
El arrebatado de los oyentes no es para decirlo, y algunos creyeron que no acabaría nunca.  
Pero todo tiene fin en el mundo, y la concurrencia se separó gritando a nuestro insigne compatriota:  
—¡Hasta la vista! ¡Hasta la vuelta!  
ASMODIO.

### Progresistas y federales.

Sobre la visita que ayer hicieron al Sr. Pi y Margall los republicanos progresistas, dice *El Progreso*:  
"Esta tarde han estado a visitar al ilustre jefe del partido federal, Sr. Pi y Margall, los señores Llano y Ponsi, Hidalgo Saavedra y Ruiz Chamorro, comisionados por la junta directiva de nuestro partido para dar cuenta al Sr. Pi de la circular redactada por el Sr. Hidalgo Saavedra, que aquel superior organismo dirige a los comités provinciales con motivo de las próximas elecciones municipales.  
Nuestros queridos amigos salieron en alto grado satisfechos de la larga, entretenida y cordialísima conferencia con el Sr. Pi y Margall."  
Pero nos llama la atención en este asunto, el tono displicente, casi desdeñoso, que emplea *La República*, órgano del Sr. Pi y Margall.  
Después de dar cuenta de la visita, dice lo siguiente:  
"Este acto de atención, que el Sr. Pi agradeció mucho, limitado a los comisionados leyeron la circular relativa a elecciones, dirigida por la Junta directiva del partido progresista a los presidentes de los comités provinciales."  
Luego añade:

"Ni ellos tenían para qué someter dicho documento a la aprobación del Sr. Pi y Margall; ni éste tenía que resolver nada respecto de una circular exclusivamente dirigida al partido progresista.  
Ni más, ni menos.  
Ni hubo reparos, ni aprobación, ni desaprobación innecesarias é improcedentes, ni discusiones, ni otra cosa más que el cambio de impresiones natural en casos de esta índole."  
En cuanto a la lucha electoral, *La República* dice que el Sr. Pi se limitó a decir que dejaba a sus amigos y a los comités en libertad para ir a las urnas; pero por el tono en que lo dijo se ve que el jefe de los federales no es partidario de la lucha electoral.

### El banquete de la embajada española.

Sr. Director de El Correo.  
Mi querido amigo: No lo puedo remediar, lo confieso de plano y con desparpajo, acaso porque me escondo bajo el seudónimo: desde que recibí la amable invitación de nuestro embajador en París para su fiesta del sábado 26, ando crecido, satisfecho, orondo y orgulloso de la distinción, que halaga mi vanidad, y con cierta cohección de escribir y decir en letras de molde lo que vi, lo que supe, lo que por París corre a tal propósito, y aun de hacer alguna que otra apreciación, ligera, como mía, pero justa seguramente.  
Claro es que para acabar mi plan ambicioso necesito una condición primera, que acaso debiera enfiar mi ardimiento, cual es la de que usted se decida a ocupar cajistas, máquina, lugar en su periódico y la atención de sus lectores con estos renglones; pero, como al fin y al cabo, es usted amigo, é indulgente por propio carácter, me decido, y en prueba de mi firme resolución digo: *allá vá eso*.

¿Me perdona Vd. la libertad?  
Pues le contaré, ante todo, y por referencias, que sorprendí más de seis y siete veces, que el Excmo. Sr. Albareda comenzó su *noche* a las siete y media por un banquete de veinticuatro cubiertos, en la que figuraban como comensales, además de la duquesa de Valencia, que hacía los honores de la mesa con el anfitrión, el presidente del Consejo de ministros Mr. René Goblet, el ministro de Obras Públicas y su esposa Mme. Millaud, Mr. Madamé y Madamoiselle de Freycinet, el Barón de Almada, ministro de la República Dominicana, Mr. de Reither, encargado de Negocios de Baviera con su señora, Mr. Mollard, director del Protocolo en el ministerio de Negocios Extranjeros, Mr. Charms, director de política en el mismo centro, y el personal de la casa, compuesto del primer secretario de la embajada Sr. D. José de la Rica y Calvo, del segundo señor marqués de Novallas con la marquesa su esposa, de los señores señores Chacon y Aguilar, y del agregado diplomático señor conde de Cartagena.  
Y aquí dirá el lector atento que no sale la cuenta; que anunció 24 y resultan 23.  
Efectivamente, debió asistir también al banquete el señor ministro de Agricultura, y faltó a última hora por haber enfermado, momentos antes, un individuo de su familia.  
Su sitio quedó vacío, en prueba del sentimiento con que se recibiera la noticia.  
El orden lógico requiere que haga constar que se comió con buen programa:

"Orémse de volaille.—Printanier Royal.—Cramoussis à la Pompadour.—Filets de saumon à la régence.—Sole de Béthune.—Poularde à l'Ambassadeur.—Omelette de Gailles.—Sole gras Marie-Christine.—Canetons de Rohen.—Foies-gras de Strasbourg.—Salade—Asperges sautes Montsenier.—Glace indienne.—Gâteau Montsenier.—Desserts."

Tal fué el *menú*, cuyo desarrollo tuvo lugar en medio de la cordialidad más exquisita, de la cortesía más íntima y de la animación más franca: conversación general, conversación de amigos, que no decayó un momento y que pasó uniendo los ánimos con lazos duraderos.  
Las diez menos cuarto. Esta es mi hora: quiero llegar pronto, verlo todo y me doy prisa.  
Estoy frente al palacio de la rue Saint-Dominique. Ha habido quien me coja la delantera y mi coche espera un momento: en tanto, puedo darme cuenta de que voy a entrar en mi patria. Lo prueba el sagudo fijo en los muros, alumbrado por las hileras de lucernas de gas que bordean las líneas generales de la fachada principal del edificio.  
Avanzo hasta el patio. Magnífico golpe de perspectiva: la claridad, mayor en los salones que en el exterior, se proyecta por los cristales de las dos entradas. Hay un coche; el lacayo se vuelve rápidamente sobre el pescante, salta, abre la portezuela, y por el hueco sale un pie, una falda, una cabeza, una bellísima mujer, que al bajar envuelta en luz, oculta la verdad real y levanta la duda de si el ser aparecido es una de las preciosas flores que adornan los intercolumnios, arrancada por algún impensado movimiento, ó el mismo que, despojándose del rico abrigo, sigue con paso majestuoso el salón del Trono y va a dar las gracias al embajador, á quien rodean sus secretarios, y á cambiar un gracioso saludo con la duquesa de Valencia, que viste rico traje de raso amarillo, luce magnífica pedrería, la banda de María Luisa y la cinta roja de dama de la Reina, al par que su extremada bondad y la grandezza de su posición y de su nombre. La marquesa de Novallas la acompaña.

Ya hay aglomeración: en el salón rojo se agrupan muchos de los convidados que quieren ver a la que entran y oír la potente voz del criado que anuncia:  
MM. les Ambassadeur d'Allemagne, de Russie, d'Autriche, de Turquie, du Japon; MM. les ministres plénipotentiaires de Belgique, de Grèce, de Guatemala, de Suisse, de Saint-Marin; Mr. le president du Sénat; Mr. le president de la Chambre des Députés; MM. les ministres Boulanger, Berthelot, Dauphin; le general Brugé-

re, le colonel Lichtenstein, le colonel Fayet, représentant de l'Elysée; MM. les députés Clemenceau, Andrieux, de Henedin, Etienne, duc de Bisaccia, Casimir Perier, viconte Calvet-Rognat; MM. les sénateurs Leon Say, général Pellissier, Teisserenc de Bort, amiral Jaurès; MM. le comte et la comtesse Jeanne de Montebello, le comte et la comtesse de Kessler, le comte et la comtesse de Rianecy, le vicomte Aguado, le comte de Chandordy, M. et Mme. Gautreau, Mme. et Mlle. Magrin, baron d'Azpeleta, duchesse de Bisaccia, Mme. l'amiral Jaurès, Mme. Clemenceau, comte et comtesse de Barthélemy, Casa-Riera, marquis de Guadalupe, marquis et marquise de Las Marismas, Tamberlick, le chevalier Hidalgo, comte et comtesse de Gramont, comte de Lesseps, baron de Bourgoing, marquise de Talleyrand-Perigord, baron et baronne des Michels, M. et Mme. Camescasse, général Larclause, madame Edmond Adam, MM. Blowitz, E. Guyon, Aurelien Scholl, Gall, Edmond Magner, marquis et marquise Meyromet, comte et comtesse Lambertye, M. et Mme. Maurice Ephrussi.

Le comte N. Camondo, M. et Mme. Elyssen, le comte A. Camondo, M. Mme. et Mlle. Hollander, baron Ginzbourg, baron Oppenheim, monsieur et Mme. Ratisbonne, M. et Mme. Bischoffheim, M. et Mme. de Subervielle, mademoiselle de Lagrenée, M. et Mme. Salis Stern, M. Thonvenel, comte de Sanafé, marquis de Villafuerte, M. et Mme. Goldshmidt, monsieur et Mme. Montgomery, M. Bamberg, marquis de la Fuente y otros tantos, hasta el número de mil, doscientos ó mil trescientos, que de ser consignados aquí todos producirían tanta fatiga en el lector como cansado debía estar el robusto ugrer encargado de la tarea.

Se establecen corrientes de convidados y de simpatías; la gente circula, se busca, se habla, reina el contento, la alegría, se ríe, todo es fiesta y regocijo. Del salón rojo con su fondo de mármol blanco, su *serre* cuajada de verdes plantas acuáticas, su iluminación artística, y andando, por necesidad, se da en el salón amarillo, decorado á maravilla con frescos que representan la Aurora; después un tercer salón, con hermosos retratos de Carlos V y Felipe II, y más mujeres hermosas y más riqueza, y más gusto, y más grandiosidad; más allá, separado por una verdadera muralla de flores, otra sala en la que la notabilísima música de la Guardia republicana deja oír las mejores composiciones de su repertorio.

Si se vuelve la vista hacia los cristales para buscar espacio, otro espectáculo nos sorprende: el jardín está iluminado poéticamente. Mitad á oscuras, mitad en dulce resplandor, hacia el fondo la fantasía encuentra en el contraste que el jardín ofrece de halagüeño goce ó de pena, deseo de cambio en el presente, aspiración del porvenir, ó reposo al cansancio de una existencia movida en los varios sentidos en que las circunstancias exteriores suelen empujarnos. Aquello es ideal; aquello contribuye, por su parte, á realzar la fiesta.

Qué extraordinario conjunto nos ofrecía el personal! Al lado del jefe de la extrema derecha de la Cámara, el representante de la tradición monárquica, duque de La Rochefoucauld Bisaccia; Clemenceau y Heredia, los diputados de la extrema izquierda intransigente; al lado de la aristocracia que ostenta sus viejos títulos, la parte del pueblo que sabe representando las aspiraciones modernas; al lado de Mme. Adam, la ilustre directora de la *Nouvelle Revue*, madame Ephrussi, la hija del potentado Rothschild.  
Por primera vez, después de muchos años, en París, las partes que no parecen conciliables de la sociedad parisiense, se reúnen bajo el techo de la casa en que anda solo sentimiento afectuoso para el pueblo francés. El hecho se comenta hoy todavía, y se tiene en todos los círculos como feliz suceso—baste la indicación—prueba especial de amor á España, y éxito debido en mucho á las cualidades personales del Sr. Albareda.

La colonia americana, representada por sus mujeres de belleza más espléndida, entre ellas Mme. Gasa, Mme. Errazuri, Mme. Benitez, madame Diaz, Mlle. Argüelles, figura en número proporcionado al interés que á nosotros nos inspira.

La española tenía igualmente grandísima representación, no menos hermosa, y no podría dejar de citar á la condesa de Urbarrin, á Mme. Ibañez y á su lindísima hija, y muchas que siento no poder apuntar.

El *buffet*, el servicio, todo es esmerado. ¿Para qué hablar de ellos?  
Perdóneme Vd. el desahogo, y mándeme, señor director.—Un asistente.

Paris 28 de Marzo de 1887.

### TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

**Cámara francesa.—Triunfo del gobierno.**  
Paris 30 (650 t).—La sesión de la Cámara de diputados se ha abierto con las tribunas atestadas de gente y con grande animación en los bancos.  
Se esperaba con viva ansiedad el debate sobre los créditos suplementarios para atender á los gastos de algunas dependencias del ministerio de Hacienda, y en particular la del servicio de la Deuda.  
Esperaban algunos después de lo ocurrido ayer en la comisión de presupuestos, donde fueron desechados dichos créditos, y por lo tanto derrotado el ministro de Hacienda, sucedería hoy lo mismo en la sesión de la Cámara.  
El gobierno ha resuelto jugar el todo por el todo y abordar de frente la cuestión.  
El presidente del Consejo de ministros, señor Goblet sube á la tribuna y dice que los créditos suplementarios que se discuten son en realidad un asunto secundario.  
Lo que se quiere, añade, es derribar el ministerio.  
La guerra comenzó tan pronto como ocupamos el poder.  
Entonces se decía de nosotros que nuestra vida ministerial era precaria y, por lo tanto, inminente nuestra caída.  
Hubo algunas tentativas para derribarnos, pero

nos concedieron cierta tregua durante un período en que Francia atravesó por circunstancias difíciles. (Atendiendo á las amenazas de guerra por parte de Alemania.)

Sin embargo, durante dicho período, Francia nada perdió de sus fuerzas ni de su dignidad.  
Ahora que han cesado las preocupaciones exteriores se repiten ataques contra nosotros.

Ha llegado, pues, el momento de que los que nos combaten formulen clara y explícitamente sus quejas y no hagan la oposición por medios indirectos.  
Luogo dirigió una elocuente exhortación á la Cámara para que expusiera libremente su voluntad y decidiera de la suerte del gobierno.

El gabinete, exclamó, no puede seguir en este puesto, sino en condiciones aceptables con su dignidad.

La sesión se suspende por algunos minutos.  
En los pasillos y en el salón de Conferencias reina grande agitación.  
Los ánimos se encuentran muy enardecidos.  
Suscitábase discusiones que degeneran en disputas en los corros.

En uno de éstos, los diputados Sres. Douville y Sansleroy vienen á las manos, abofeteándose.

Los amigos los separan, y en el acto se nombran los testigos para un duelo, que se verificará mañana temprano.

Se reanuda la sesión pública, y el Sr. Clemenceau sube á la tribuna, pronunciando un discurso sumamente enérgico contra los créditos suplementarios.

Replica el presidente del Consejo de ministros Sr. Goblet, y se procede á la votación.

Los créditos resultan aprobados, en un todo conforme con los deseos del gobierno por 290 votos contra 220.

### La Reina de Inglaterra.

Cherburgo 30.—Conforme anunció esta Agencia, á las diez de la mañana salió el tren que conduce á Caen y á la Reina de Inglaterra.

### El emperador Guillermo.

Berlin 30.—El emperador Guillermo sigue bien. La noche la ha pasado perfectamente.  
Hoy ya se ha levantado temprano, según su costumbre.

### Otro atentado contra el Czar.

Londres 30 (10 05 noche).—(Por el cable de Vigo).—Un despacho que acaba de recibir esta Agencia, y que publicarán mañana los periódicos de Londres, dicen que el Czar de Rusia fué objeto ayer de un nuevo atentado en Gatchina, pero que salió ileso.  
No hay más detalles.

Singapore 30.—Hoy ha salido de este puerto, con dirección al de Manila, el vapor-correo *Isla de Panay*, de la Compañía Transatlántica.  
Sin novedad á bordo.—*Fabra*.

### El proceso Pranzini.

Se recordará que Pranzini, para probar la coartada, había declarado que pasó la noche del 18 de Marzo—en que se cometió el crimen de la calle Montaigne—en casa de una de sus amantes, Mad. Sabattier, y que ésta, sin duda para salvar á su amado, había dicho que, efectivamente, Pranzini estuvo con ella toda aquella noche.

Pues bien, posteriormente Mad. Sabattier ha confesado la verdad, negando que Pranzini pasara en su casa la noche del 18.

### Casco de los amantes.

A las nueve de la mañana del lunes último, Mad. Sabattier fué llevada á presencia de Pranzini.

Los primeros momentos de la entrevista fueron conmovedores y muy tristes para los dos amantes.

Al ver á Mad. Sabattier, Pranzini bajó rápidamente la cabeza. Su semblante se puso lívido. Mad. Sabattier estaba profundamente impresionada.

—¿Es vuestra amante esta señora?—dice el juez á Pranzini.

Pranzini.—Sí, señor.

El juez.—¿Dormís todas las noches en casa de ella?

Pranzini.—Es cierto.

El juez.—¿Y cómo es que, contra vuestra costumbre, no habéis dormido allí en la noche de 18 al 19 de Marzo?

Pranzini.—En esto hay un error completo. Abrí la puerta con mi llave á la una de la madrugada; como mi amante estaba dormida, no quise despertarla y me acosté en un sofá.

El juez.—Esa disculpa cae por su base ante un hecho indudable. Si hubiérais estado allí, habríais sido visto por la señora X., á quien conocéis perfectamente, que en la mañana del 19 fué á visitar á vuestra amante.

Pranzini.—Ya sé que esa señora estuvo en mi casa; pero no pudo verme, porque cuando fué, yo estaba en el gabinete del tocador.

El juez.—Es inadmisibles vuestro sistema de defensa. Decid la verdad y evitad á vuestra amante el pesar de revelarla.

Al escuchar esta frase, Pranzini palidece y tiembla de rabia. Piensa—y no piensa mal—que Mad. Sabattier le ha hecho traición. Poco tarda en adquirir de nuevo su habitual sangre fría. Comprende que ya no debe confiar en su amante y se apercebe á la defensa.

Volviéndose hacia Mad. Sabattier, M. Guillot dice:

—Hablad, señora.

Mad. Sabattier.—Oya, Pranzini: he venido aquí para decir toda la verdad en interés tuyo. Cuanto sobre los buenos sentimientos de que siempre has dado pruebas. Piensa en el cariño que siempre me has tenido. En nombre de tu madre y de tu hermana te pido que digas la verdad. Tú no has estado en mi casa la noche aquella en que se cometió el crimen de que te acusan. Ya sé que tú no eres el autor de ese crimen, que tú no puedes ser el culpable; pero te suplico que nos digas la verdad, que nos lo expliques todo, para que se haga la luz y puedan poneros en libertad.

Estas palabras producen en el acusado impresión profundísima. Por los megillas de Pranzini ruedan algunas lágrimas.

Pranzini.—Te engañas, te engañas. Recoge bien tus recuerdos.... Acuérdate de que entré en casa á hora muy avanzada de la noche, que

estabas dormida, no te quise despertar y me tendí en un sofá. Al día siguiente salí por la mañana muy temprano. Tú dormías aún....

Mad. Sabattier.—¡No! ¡No! Yo he dicho la verdad; dila tú también y confiesa que no fuiste a casa aquella noche.

Pranzini.—Soy inocente y nada tengo que ver en este asunto.

El juez.—Entonces, ¿decís que Mad. Sabattier miente?

Pranzini (entrecortado).—Yo no digo eso. Además, ¿qué os importa, señor juez, que yo haya o no dormido en la calle de los Mártires? Eso no prueba nada.... Eso no tiene interés alguno.

La afirmación de Mad. Sabattier respecto a no haber estado en su casa Pranzini la noche del 18, la confirman después en nuevas declaraciones la portera de la casa y una amiga de Mad. Sabattier.

Del árbol caído....

En los días siguientes a la detención de Pranzini pocos eran los que creían en la culpabilidad de ese individuo. Todo el mundo pensaba en Geissler y nada más que en Geissler, que por cierto nadie sabe dónde está ni si es un personaje real ó imaginario.

Ahora, desde que todos los indicios resultan contrarios á Pranzini, el buen pueblo de París se ha echado á buscar antecedentes de la vida del presunto asesino. Hay quien dice haberle visto ejercer de bookmaker en las carreras de caballos; otros le han conocido de gancho en varias casas de juego. Algunas mujeres de vida libre recuerdan que ha comido no lejos de ellas en ciertos restaurants. Pretenden otros que fue Pranzini (a) El Americano quien mató á Maria Aguetan, en la calle Caumartin.

Por último, los agentes de la seguridad de Marsella afirman que se parece muchísimo á un individuo que en 1880 dió muerte á una mujer galante en la calle Vacon, de Marsella, y de quien nadie había vuelto á tener noticia.

Teatro de la Princesa.

Clases de adorno.—Comedia en tres actos y en prosa, original de D. Antonio Sanchez Perez.

No fué injusto el público que anoche asistió al estreno de esta obra, aplaudiéndola y llamando al autor varias veces á escena; porque está planeada con ingenio y escrita con la naturalidad que debiera observarse en todas las comedias de costumbres contemporáneas.

Lo esencial del pensamiento en que se funda Clases de adorno, no es indiscutiblemente nuevo; pues los vicios y defectos de la frívola educación moderna se han llevado muchas veces y en distintas formas al teatro; mas el Sr. Sanchez Perez lo ha hecho en el caso presente con verdadera discreción; y nadie ignora que en literatura dramática es á veces mayor acierto dar forma nueva á una idea conocida, que andar á caza de lo extremadamente original, con riesgo de caer en la extravagancia. Este género de talento, no muy común, lo ha tenido el autor de Clases de adorno. Redúcese lo principal de la comedia al desengaño de una señorita que hallándose, por grandeza de alma y fortaleza de carácter, dispuesta á trabajar en la hora de la adversidad, se convence de que aquello que la enseñaron, como agradable pasatiempo, no lo sabe de suerte que pueda cimentar en ello su propio porvenir; resultando que la habilidad adquirida como grato entretenimiento, es inútil para empleada como arma contra el infortunio.

Sobre esta idea está hecha la comedia, sirviendo para su desarrollo unas cuantas figuras bien estudiadas, una acción tan sencilla cuanto verosímil, y una serie de situaciones en que no se falsean los caracteres ni hay efectos traídos por los cabellos, sino donde todo acontece como puede ocurrir en la vida real.

Respecto á la forma del diálogo, el autor ha seguido análogo procedimiento: todas las escenas están escritas con deliberado propósito de que los personajes no hablen dejando caer imágenes y sentencias de los labios, sino natural y tranquilamente, como hablan las gentes en sus casas. El castellano que se oye en Clases de adorno, no es el que resulta brillante á costa de la corrección: es el castellano sóbrio y reposado, propio de un escritor que conoce el idioma y no busca los efectos en la exageración y el amaneramiento de las frases.

Por todo esto fué justamente aplaudida la comedia del Sr. Sanchez Perez, á quien el público llamó al terminar el acto segundo y al concluir la representación.

Clases de adorno fué bien interpretada por la Mendoza Tenorio, la Guerra, Carlota Lamadrid, quien hizo con singular acierto su papel y debiera trabajar con mayor frecuencia, y Mario, Sanchez de Leon, Rosell y Fornoza.

Verificábase la representación á beneficio de la Guerra, actriz á quien el público y los autores estiman mucho por sus envidiables condiciones y que debe figurar en cualquier compañía cómica de importancia que aquí se forme.

Continuó el espectáculo con la comedia Margarita del Sr. Plaguelo, que es cada noche más aplaudida, y se hizo al final Pension de demoiselles, de Vital Aza y Miguei Echegaray, graciosísima pieza que gustó tanto como cuando se estrenó.—P.

AL MENUDEO.

Nos ha llamado la atención este párrafo de una carta de Sevilla, publicada en El Resumen de anoche:

"Segun dicen, el contenido de la proclama ó circular revolucionaria que venia en el paquete mencionado, es el siguiente:

Los reformistas van á intentar un golpe militar para alcanzar el poder; no debe secundar esta empresa de monárquicos las de la A. M. R., porque los reformistas no lucharán por la república, sino por el poder dentro de la monarquía; hasta que el jefe revolucionario (Zorrilla) no dé sus órdenes, que nadie haga nada."

Claro está que el rumor era absurdo, y solo se consigna en dicha carta, para demostrar cuánto se exagera en este país.

S. M. la Reina Regente, para cuyo magnánimo corazón no pasa desapercibido ningún dolor, ha enviado ayer al general Arceche para que dé al general Zea el pésame por la pérdida de su hija, que acaba de sufrir tan bravo veterano.

El matrimonio civil.

No ayer, como dicen algunos colegas, sino anteayer por la tarde, se reunió en el Congre-

so la comisión que entiende en el proyecto de bases para el Código civil, con asistencia del señor ministro de Gracia y Justicia, y por unanimidad se aceptó la fórmula convenida con Su Santidad respecto á la cuestión del matrimonio civil, si bien se reservaron los Sres. Canalejas y Rodriguez San Pedro salvar sus opiniones respectivas en este delicado asunto, ó en el preámbulo del dictamen de la comisión, ó en la discusión de la base tercera. De suerte que dentro de breve plazo quedará sobre la mesa del Congreso el dictamen de la comisión sobre todas las bases no discutidas de las que constituyen dicho proyecto.

Se nos dice, y con gusto lo hacemos constar, que el Colegio de Procuradores no fué invitado á la reunion que el día 18 del actual se celebró en el Ayuntamiento para tratar de la Exposición provincial; y no habiéndole invitado, claro está que no pudo concurrir en su representación el Sr. Santiago, como equivocadamente dijimos.

El correo de Canarias.

El vapor Africa, que desempeña el servicio de correos de Canarias y la Península, no ha llegado todavía á Cádiz.

Este retraso ha llamado la atención, por cuyo motivo se ha procurado inquirir la causa de ese retraso y solo se sabe que debió llegar hace tres días y que á causa del temporal, sin duda, se carece de noticias.

A. Porras, dentista, especialista en dentaduras postizas. Arenal, 22, duplicado.

La junta para erigir el monumento á Maria Cristina se reúne hoy, bajo la presidencia del marqués de Novaliches, para discutir el pliego de condiciones para el concurso.

Los escultores que tomen parte serán españoles, y se señalan premios para el agraciado y además para los dos mejores proyectos que se presenten.

La venta de petróleo.

Los sindicatos del gremio de ultramarinos, y más de 400 individuos del mismo, han dirigido al alcalde presidente una instancia pidiendo que las reglas establecidas en las Ordenanzas municipales para la venta de petróleo sean adicionadas con la disposición siguiente:

"En manera alguna se permitirá la venta de petróleo en establecimientos donde á la vez se vendan artículos de comer y beber."

Se fundan en que por consecuencia de las trabas y precauciones establecidas respecto á la venta de ese artículo, para evitar en lo posible los incendios, muchas de las tiendas de comestibles han dejado de vender petróleo, y que no desapareciendo por tales precauciones el riesgo, es conveniente para tranquilidad del vecindario y ventaja para la higiene que el petróleo sea solo expendido en locales preparados con todas las condiciones adecuadas para impedir los incendios.

En la factoría de Río de Oro.

De Canarias se recibió ayer en Cádiz un telegrama en que se dice que el día 24 del corriente varios grupos de moros se presentaron en actitud hostil en la factoría de Río de Oro; que dieron muerte al patron del pailebot Inés, y que amenazaban con destruir las construcciones y matar á todos los habitantes de la factoría.

La autoridad militar de Canarias participa que al tener noticia del hecho había dispuesto el embarque de alguna fuerza que reforzara el destacamento del fuerte español, en prevision de que pudiera ser hostilizado.

Sobre el crimen de la Guindalera.

Francisca Pozuelo, una de las procesadas por el crimen de la Guindalera, contra quien se solicita la pena capital, como autora del parricidio en la persona de su marido, dió á luz el lunes una niña en la sala de presas del Hospital Provincial.

Con tal motivo, es casi seguro que se suspenderá la vista de esta causa, señalada para el 13 de Abril.

Antes de anoche ocurrió en Barcelona una colisión á bordo de un buque entre tres de sus tripulantes que desconocieron la autoridad de sus jefes, y estos que procuraban reducirlos á la obediencia, para lo que se vieron precisados á usar de la fuerza, teniendo que llamar en su auxilio á los guardias municipales.

La causa de todo fué el exceso de vino que aquellos tenían en el cuerpo y el resultado, el tener que ser desembarcados y conducidos á la Casa Consistorial, donde fueron curados de alguna herida que recibieron en la contienda y del mal que dió ocasión á ella.

Dice el periódico de quien tomamos la noticia que los insurrectos se aseguran son de nacionalidad inglesa.

Piscicultura.

Leemos en un periódico de Calatayud que en el establecimiento de piscicultura creado por el ministerio de Fomento en el Monasterio de Piedra, sobre la base de los trabajos que el propietario de dicha finca tenia hechos y que han sido adquiridos por el Estado mediante un contrato de arrendamiento, se han obtenido en la campaña del pasado invierno los resultados más satisfactorios, ascendiendo á muchos millares las truchas obtenidas de los huevos puestos en incubación, despues de haber podido remitir á otros puntos un número crecidísimo de huevos fecundados si la organización oficial de esta industria hubiera estado más adelantada para recibirlos.

Las personas competentes que han visitado el establecimiento, aseguran que el resultado de la primera campaña no ha podido ser más satisfactorio, á pesar de no haber permitido el tiempo acumular todo el material y todos los medios que el desarrollo científico de esta industria exigen.

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

Correo de la Habana.

Coruña 31.—Esta mañana ha llegado sin novedad á este puerto, procedente de la Habana, el vapor-correo de la compañía Transatlántica Veracruz, El alcohol en Suiza.

Ginebra 30.—El día 15 de Mayo será sometido al pueblo suizo el proyecto de ley relativo al monopolio del alcohol.

El emperador Guillermo.

Berlin 30.—Segun su costumbre, el emperador Guillermo se ha asomado hoy á la ventana al pasar la guardia de palacio.

Las numerosas personas que le han visto han podido convencerse de la certeza de los partes oficiales que anuncian el restablecimiento de su salud.

El nuevo atentado.

Londres 31.—Todos los periódicos de Londres publican esta mañana el despacho que anoche á las diez recibió esta Agencia, dando cuenta del nuevo atentado contra el Czar en Gatchina.

No se tienen todavía pormenores. La embajada rusa en Londres no tenia esta mañana confirmación alguna del hecho; pero es oportuno recordar que la noticia del atentado anterior no fué comunicada oficialmente por el gobierno ruso sino hasta tres días despues, y que los embajadores en Londres y Paris negaron su exactitud cuando la publicó el Standard.

Londres 31.—El Daily News, despues de dar cuenta del atentado contra el Czar, dice que la familia imperial, que, como es sabido, se encuentra en el palacio de Gatchina, debe regresar esta tarde á San Petersburgo, para asistir á un gran concierto militar.—Fabra.

Rusia y el tratado de Berlin.

Viena 31.—Segun noticias de San Petersburgo aquel gobierno se opone resueltamente á todo proyecto que tienda á la revision del tratado de Berlin sobre la cuestión de Oriente.

El gabinete ruso no renuncia á intervenir en Bulgaria cuando crea el momento oportuno. Por de pronto, se limitará á mantener su actitud expectante.

El nihilismo en Rusia.

Berlin 31.—Se recrudece la agitacion nihilista en Rusia.

A pesar del rigor desplegado por el gobierno y de la vigilancia de la policia, aquella tenebrosa asociacion sigue dando señales de vida.

Cierran con profusion impresos clandestinos, y raro es el día en que no aparezcan en las esquinas de San Petersburgo pasquines sediciosos.

Tambien aquí se recibió anoche un despacho en palabras convenidas, para escapar á la suspicacion de la censura telegráfica rusa, dando cuenta del nuevo atentado contra el Czar; pero no puede haber más detalles, por no permitirlo el medio á que tienen que apelar los corresponsales, á fin que circulen sus telegramas.

La embajada rusa en Berlin nada ha comunicado todavía sobre el particular.

Tratado de comercio.

Bucharest 31.—Las negociaciones entre Rumania y Austria para la celebracion de un tratado de comercio, tropiezan con tales dificultades, que se duda puedan obtener un pronto resultado.

Los reyes de Rumania regresarán el viernes próximo á esta capital, procedentes de Berlin y Viena.

El concurso de tabacos.

Paris 31.—Segun noticias recibidas por el periódico Paris, el Banco de España ha iniciado algunas negociaciones preliminares para tomar el arriendo de los tabacos.

Añaden que otro grupo importante disputaría al Banco este negocio y que el ministro de Hacienda optaría por la proposición más ventajosa á los intereses del Tesoro y que ofrezca mayores garantías de éxito.

Alza en los valores.

Paris 31.—La victoria obtenida ayer por el gobierno en la Cámara de diputados, ha influido en los fondos franceses.

El 3 por 100, que cerró en la Bolsa anterior á 80.72, ha abierto hoy á 80.92.

El exterior español ha tenido pequeñas fluctuaciones haciéndose á 65.31 á la una y media en la contratación de las primas.

Fuerza del gobierno francés.

Paris 31.—Los periódicos republicanos moderados se felicitan del resultado de la votacion de ayer.

Dicen que dicho resultado prueba que existe en la Cámara una verdadera mayoría, y que por lo tanto el ministerio puede gobernar desembarazadamente.

En cambio los radicales dirigen violentas censuras á los oportunistas y á los que renegando de sus anodinos y compromisos, hacen causa común con ellos.

El incidente ocurrido en los pasillos de la Cámara entre los diputados Douville Maillefeu y Sansleroy, ha sido sometido á los tribunales en vista de la opinion manifestada por las personas que intervinieron en el asunto.

Una botella explosiva.

Londres 31.—Una botella que contenia una materia explosiva fué remitida al ministro del Interior de Inglaterra.

Por fortuna se pudo evitar una desgracia, pues infundiendo sospechas dicho objeto, fué sometido con el mayor cuidado á un reconocimiento.—Fabra.

Consejo de ministros.

En el celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina, se han tratado por el presidente del Consejo, al hacerse acostumbrado resumen, los asuntos de la política exterior que han ocupado la atención de Europa desde el último Consejo en Palacio, y las cuestiones de orden público de que se viene hablando hace pocos días.

Los informes que ha recibido el gobierno sobre lo acaecido en Río de Oro, no acusan la gravedad que á estos hechos han atribuido las agencias telegráficas.

No parece exacto que las tribus del interior hayan atacado nuestras posesiones de Río de Oro, explicándose la muerte del patron del pailebot español á que aluden los telegramas extraoficiales, por haberse éste separado mucho de la costa, internándose en el territorio habitado por las tribus indígenas.

Para evitar un golpe de mano y poner correctivo á los agresores, han salido 25 soldados de la fuerza acantonada en nuestra factoría; y por si fuera preciso, se ha dado orden de marchar á aquellas aguas al vapor Vulcano, que se halla fondeado en Cádiz.

Despues del Consejo, los ministros de la Guerra y de Marina pusieron á la firma dos decretos: el primero reorganizando la seccion de Remonta, dándole el carácter de subdirección, y nombrando subdirector al mariscal de campo Sr. Sanchez Mira; y el segundo, aprobando una propuesta reglamentaria de ascenso del cuerpo general de la Armada.

El Consejo con la Reina ha terminado á las doce y media, pasando despues los ministros á la secretaría de Estado.

En el consejo que allí han celebrado se ha aprobado el expediente relativo al ensanche de Barcelona, de conformidad con el Consejo de Estado.

Tambien ha quedado acordado que las vacaciones de Semana Santa se limiten á los cuatro últimos días de la misma.

La duquesa de Cumberland.

Algunos detalles de la enfermedad de la duquesa de Cumberland.

La duquesa padece del delirio de persecucion.

Sintió los primeros síntomas de la enfermedad el año último, durante una enfermedad de su marido. Recurrió entonces, buscando alivio, á la morfina, pero de manera tan immoderada que en estos últimos tiempos ha llegado á inyectarse soluciones de morfina 25 veces por día.

Hace tres meses que se niega á ver á sus hijos.

Los médicos creen, sin embargo, que se curará antes de un año.

En un telegrama del Times se dice que el día del noventaenario del emperador Guillermo, es decir, el 23 de Marzo, era el día fijado para el taller la última conspiracion en España contra el orden público.

Por cierto que ya que hablemos de esto, debemos decir que el telegrama que tradujimos ayer del Times relativo á este asunto, no es sino de la Agencia Reuther.

Nos escribe nuestro corresponsal de Aranjuez diciendo que de las obras que se siguen practicando en los jardines y en Palacio, pudiera deducirse que es muy probable y que está próximo el viaje de S. M. con las infantitas. Añade la carta, que caso de hacerse el viaje irá á guarnición á Aranjuez el batallon de cazadores de Manila.

Los periódicos de Sevilla dicen que fueron puestos la noche del lunes en comunicacion las personas allí detenidas por ocupacion de proclamas revolucionarias.

Esta tarde se ha reunido el Congreso en seccion para elegir la comisión mixta que ha de entender en lo de los tabacos, y la que ha de formar el proyecto sobre concesion de un crédito para la Exposicion de Barcelona.

Mañana saldrá Gayarre para Alicante, donde cantará dos funciones.

La Correspondencia añade que el miércoles de la próxima semana regresará á Madrid, con objeto de tomar parte el Jueves Santo en la festividad que se celebra en la capilla del Palacio Real.

Leemos en El Liber al:

"Los amigos íntimos del señor ministro de Hacienda, que tienen motivos para conocer su criterio respecto á las diversas cuestiones económicas que envuelve su proyecto de presupuestos, aseguran de una manera absoluta que no hará modificación alguna en el impuesto del timbre con que se propone gravar la renta perpétua interior y en los recargos que afectan á las compañías de ferrocarriles y al Banco de España."

No obstante lo que antes se había dicho, parece que el proyecto de Jurado se discutirá en el Congreso antes del Código penal, fundándose en que aquel dictamen se ha presentado antes en la mesa y en que podrá de esta suerte pasar al Senado para que estas dos reformas políticas queden aprobadas en esta primera parte de la legislatura.

SENADO.

Abierta la sesion de hoy 31 de Marzo, á las tres y ménos cinco minutos de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués de la Habana, se lee y es aprobada el acta de la anterior, y se dió cuenta del despacho ordinario.

(Muy pocos senadores; desierto el banco articular de ciertas las tribunas.)

El Sr. García Torres: En los cuatro años que lleva vigente la ley del timbre, se ha demostrado que tiene deficiencias administrativas; el señor ministro de Hacienda ha presentado un proyecto de ley de timbre, y como considero importante este asunto, pido al gobierno la siguiente lista (que lee de datos).

El Sr. Torres Villanueva presenta una exposicion relativa á un ferro carril de Medina del Campo á Calatayud.

ORDEN DEL DIA.

Quedó elegido el Sr. Jimenez Cuenca para entrar en la comisión permanente de actas la vacante producida por la dimision del Sr. Montejo Robledo.

Expediente Felip.

El Sr. Merelo afirma que el señor marqués de Miravalles dejó incontestadas sus afirmaciones, y dios que enunciar cierto dejo socialista en las palabras del señor marqués de Miravalles, cuando para defenderse decía que por virtud de la concesion Felip, cuatro ó cinco mil familias se libraron del dolor de ver á sus hijos camino de Ultramar, porque fueron sustituidos "por reclutas pagados con el dinero del rico."

El orador hace un nuevo exámen del asunto, repitiendo y acentuando sus censuras á la gestion del señor marqués de Miravalles y formulando otras nuevas, y termina diciendo que un político que ha intervenido en asunto tan desdichado como el del expediente Felip, ha quedado inutilizado para volver á ser ministro.

El señor marqués de Miravalles rectifica, diciendo que el Sr. Merelo con su talento ha dado importancia á un asunto que no le tiene; que desea que todos los señores senadores examinen por sí el expediente para que vean la rectitud de sus intenciones, y que además ha justificado su interés por el Estado en todos sus actos como ministro.

Termina aludiendo al Sr. Mena y Zorrilla para que como consejero de Estado, y firmante del informe de este cuerpo dé su opinion en el asunto.

El Sr. Mena y Zorrilla: En efecto explica las consideraciones que el alto cuerpo consultivo tuvo en cuenta para su informe, defendiendo el señor marqués de Miravalles, y censura que el Sr. Merelo, refiriéndose á un capitán general del ejército español, que por el hecho de serlo ha dado cien pruebas de valor, haya hablado de sensiblerías propias del bello sexo. (El Sr. Merelo pide la palabra.)

Termina afirmando que la concesion Felip está inspirada en ideas muy liberales, y extrañando que se libre una batalla tan fiera por un suceso pasado.

El Sr. Merelo repite sus palabras de que los hombres de Estado, deben moderarse, cuando el interés del Estado lo exige, los blandos sentimientos que le honran como ombro, y se extraña de que el Sr. Mena y Zorrilla haya querido deducir de estas palabras del orador una ofensa para el señor marqués de Miravalles, cuando el mismo señor marqués de Miravalles no ha protestado.

El señor general Jovellar explica su intervencion en el debate, determinada por las repetidas alusiones del señor marqués de Miravalles á incidentes estraños á la cuestion, que se refieren al orador. Uno de estos incidentes, dice, es la separacion dictada por mi dal coronel Rubio, sobre la cual no considero preciso dar explicaciones ni aun para justificarla, porque así como el señor marqués de Miravalles está satisfecho de sus actos como ministro, esto mismo me ocurre á mí.

El otro hecho se refiere á otro funcionario del ministerio, traído por mí á Madrid, y sobre esto tengo que decir que estoy arrepentido, porque realmente lo estoy, y no quiero que se me aplique aquello de "primero mártir que confesor."

Dos cosas ha intentado el señor marqués de Miravalles en su defensa: primero justificar la legal-

del contrato Felipe, y luego demostrar su con-

del general Beranger, justo será reproducir al-

No creemos, sin embargo, que el dictamen

contado, como principalmente en la contratacion

A esta actitud del mercado han contribuido los

Las necesidades quizá de la liquidacion de fin de

A la liquidacion queda el cambio a 65'05, habien-

A fin del próximo ha obtenido esta renta la mis-

El exterior al 4 por 100, que ayer solo alcanzaba

Los billetes de Cuba de 1880, a 97'85 y 90, y los

Las cédulas al 5 por 100 del Banco Hipotecario,

Las acciones del Banco de España, con dos ent-

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 65'20; a la

liquidacion, 65'15; fin del próximo, 65'20.

POR CESACION DE LA CASA

Se liquidan todos los ricos y elegantes articulos

NH Desperandum.—Curacion cierta de la

Banco Hipotecario de España.

El Banco Hipotecario de España convoca junta

Los señores accionistas que posean más de 50

En Madrid, en las Cajas del establecimiento.

Se facilitará a los accionistas, además del

Los accionistas provistos de poderes, ó bien

Segun el art. 59 de los estatutos, nadie podrá

Banco de Castilla.

El Banco de Castilla abre cuentas corrientes,

con abono de intereses, á razon de 2 por 100 al

Admite tambien depósitos a 2 1/2 por 100 de

Los billetes hipotecarios de Cuba se admiten

Termina la novena, y predicarán por la mañana:

En San Marcos, el señor Lamana.—En el Buen

En San Justo, el señor Belda.—En San Andrés,

En Chamberí, el señor Ayo.—En las Comenda-

CONGRESO.

Abierta la sesion de hoy 31, á las tres y diez,

El Sr. Vincenzi apoya una carretera en Ponte-

El Sr. Baselga se queja de la situacion de algu-

Pregunta si sabe el gobierno que el partido tra-

El Sr. Baselga dice que no entra en sus inten-

El señor baron de Sangarren declara que la or-

El Sr. Gutierrez de la Vega denuncia un abuso

El Sr. Molleda explica lo ocurrido y pide al mi-

El Sr. Alvarado llama la atencion del señor mi-

El Sr. Bergamín dirige cuatro preguntas al mi-

Quiere saber el diputado reformista qué hay de

El Sr. ministro de la Gobernacion manifiesta

Respecto á lo de Melgares, ¿qué quiere S. S. que

ORDEN DEL DIA.

Apruébanse sin discusion algunos dictámenes de

Terminado el sorteo de secciones, se reanuda la

El Sr. Pando continúa su discurso interrumpido

Rechaza los cargos dirigidos á la comision acerca

Otro de los errores en que incurrió—dice—el se-

Con gran conocimiento del asunto, estudia el

Califica de imaginarios los buques que pedia el

Ratifica el concepto de las subvenciones que

De esta suerte resulta que la subvencion de la

Al pedir más velocidad, los impugnadores del

Es decir que el gasto de tres millas más viene á

Como ayer insertamos un suelto, diciendo

Del contexto del artículo, se deduce, adema-

La comision nombrada para la ereccion de una

Como dice la ley, se admitirán solo á este

La comision ha acordado además que la es-

Esta tarde se ha presentado en el despacho

Esta tarde ha recibido al personal del Conse-

Hoy se han visto en la Audiencia territorial

Además del que publicamos en otro lugar,

Disponiendo que la subdireccion de la Rem-

—Disponiendo cese en el cargo de subdirec-

Pregunta hoy El Globo por los dictámenes

El Sr. ministro de la Gobernacion manifiesta

Entre los numerosos telegramas que ha reci-

“Los infrascriptos participamos de entusiasmo,

Nos ha llamado la atencion, entre los partes

En su viaje á Barcelona, el Sr. Alonso Marti-

Del extranjero, lo más saliente, es la vota-

La nueva tentativa, que se supone verificada

S. M. la Reina ha paseado esta tarde á caballo

Segun noticias, al parecer autorizadas, el re-

En las elecciones de pares últimamente cele-

BOLSA

Despues de la reunion de secciones del Con-

Se advierten en este discurso grandes y mi-

De política, sigue esta cuerda bastante sorda,

Continúan los fondos en alza.

La demanda de papel se ha hecho conocer desde

Han informado ante la comision los Sres. Be-

El primero, para pedir que la ley se haga es-

Con independencia de esto, los Sres. Vida y

1.º Que al proyecto debe dársele el carácter

2.º Que la declaracion de la personalidad

3.º Que en todo caso, no proceda la auto-

La comision dió por terminada la sesion con

Terminada esta reunion, el Sr. Romero Giron

Hemos oido tambien que probablemente en

La comision olivarrera ha celebrado hoy una

La justicia que asiste á los agricultores en al-

Ignoramos qué fundamento pueda tener el

Nada habíamos oido hablar de esto.

En su viaje á Barcelona, el Sr. Alonso Marti-

La nueva tentativa, que se supone verificada

S. M. la Reina ha paseado esta tarde á caballo

Segun noticias, al parecer autorizadas, el re-

En las elecciones de pares últimamente cele-

Los fondos, en alza.

Bolsa

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 65'20; a la

liquidacion, 65'15; fin del próximo, 65'20.

POR CESACION DE LA CASA

Se liquidan todos los ricos y elegantes articulos

de este acreditado establecimiento.—

Grandes novedades en bisuteria, porcelanas

y bronce de arte.

NH Desperandum.—Curacion cierta de la

impotencia y debilidad general por medio del

licor Gaudiers. Diplomas de honor en Exposi-

ciones internacionales. Pídate noticia médica

á G. Debraut, Post Office, Paris.—Depósito del

licor en Madrid, farmacia de Moreno Miquel,

Arenal, 2.

Banco Hipotecario de España.

El Banco Hipotecario de España convoca junta

Los señores accionistas que posean más de 50

En Madrid, en las Cajas del establecimiento.

Se facilitará a los accionistas, además del

Los accionistas provistos de poderes, ó bien

Segun el art. 59 de los estatutos, nadie podrá

Banco de Castilla.

El Banco de Castilla abre cuentas corrientes,

con abono de intereses, á razon de 2 por 100 al

Admite tambien depósitos a 2 1/2 por 100 de

Los billetes hipotecarios de Cuba se admiten

Termina la novena, y predicarán por la mañana:

En San Marcos, el señor Lamana.—En el Buen

En San Justo, el señor Belda.—En San Andrés,

En Chamberí, el señor Ayo.—En las Comenda-

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various bonds and their prices.

LA GACETA DE HOY.

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:
Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre el gobernador de esta provincia y el juez del distrito de la Latina.
Hacienda.—Reales decretos nombrando jefes de administración de tercera y cuarta clase de cuerpo de abogados del Estado, a D. Vicente Balluere y D. Arturo Alonso respectivamente.
Gobernación.—Real orden confirmando la suspensión del ayuntamiento, alcalde y concejales de Milanda, decretada por el gobernador de Orense.
Otra revocando un fallo de la comisión provincial de Oviedo y mandando se alce a Faustino Arango la nota de prófugo.
Otra disponiendo que las vacantes de médicos directores de baños que hayan obtenido la adquisición de material hasta el día en que terminen las oposiciones, se provean en los individuos que por el resultado de éstas se consideren con aptitud para ello.
Fomento.—Real orden disponiendo se adquieran para biblioteca de populares 200 ejemplares de la obra La tectura como arte, de D. Julio Domínguez y don Francisco Serrano de la Pedrosa.
Guerra.—Reales decretos sobre personal que anoche adelantamos.
Otras autorizando al director general de Artillería para la compra, por gestión directa, de 1.000 kilogramos de suela, para vainas de espada y sable, con destino a la fábrica de armas de Toledo.
Autorizando al mismo para la venta, por gestión directa, de 4.200 kilogramos de pólvora de cañón inútil, existentes en el parque de Madrid.
Autorizando al mismo para la venta de 2.289 kilogramos de latón inútil que existen en el parque de Santa Cruz de Tenerife.
Autorizando al director general de Ingenieros para la compra, por gestión directa, de 450 quintales métricos de hierro laminado en viguetas, con destino a las obras de construcción de un edificio para intendencia y factorías en Pamplona.
Teatros.—Anoche se verificó en este teatro el beneficio del popular Mariano Fernandez, poniéndose en escena la preciosa comedia de Tirso de

Molina El vergonzoso en Palacio y el juguete Mal de ojo. Como de costumbre, Mariano Fernandez hizo las delicias del público luciendo su talento de actor cómico, especialmente en el sainete.
Los Sres. Calvo (D. Rafael y D. Ricardo) y las señoras Contreras y Casas obtuvieron merecido éxito en la representación de la comedia de Tirso. El beneficiado fué obsequiado con muchos y buenos regalos por sus amigos.
PRINCESA.—Terminando necesariamente las funciones de la compañía dramática que actúa en este coliseo el domingo 3 del próximo Abril, y no dándose por consiguiente el número completo de las 80 representaciones de la quinta serie, la empresa del referido teatro avisa a los señores abonados a los turnos 1.º par, 2.º impar y par y 3.º impar y par, que se sirvan pasar a contaduría para recoger el importe de la función que les resta respectivamente, previa la indispensable presentación del recibo de abono, hasta el día 3 de Abril próximo inclusive, de una a cuatro de la tarde, y por la noche durante la función.
En este teatro tendrá lugar el lunes una función extraordinaria y fuera de abono, despedida de la compañía, a beneficio del Sr. Sánchez de León, con la comedia El guapo rondón y La carreta verde, años hace no representada por el Sr. Mario. En el intermedio tendrá lugar un divertimento cómico original.
LARA.—Hoy jueves se efectuará en este teatro el estreno del juguete cómico nuevo, en un acto y en verso, original de un aplaudido autor, titulado El día del sacrificio.
En el mismo teatro se verificará mañana viernes una función extraordinaria y fuera de abono a beneficio de D. Julian Romea D'Elpis, en la que leerá el beneficiado un Idilio de D. Vital Aza.
Leemos en El Departamento de San Fernando:
"La fragata de guerra Numancia, que sufrió una pequeña avería en la máquina a la salida del puerto de Mers el Kebir, fué remolcada hasta Mahon por la Girona.
La compostura se hará en Mahon, y tan pronto esté remediada, que tardará quince o veinte días, saldrá de las Baleares la esquadra española."

Firma de S. M.
El señor ministro de Marina ha puesto ayer a la firma de S. M. la Reina los siguientes decretos:
Nombrando comandante de la division del Sur de Filipinas, al capitán de navío D. Eduar-do Guerra y Durán.
Proponiendo para el aumento de la plantilla de profesores de la Academia general, a tenientes de infantería de marina a los alféreces D. Ramon Gomez, D. Vicente Martin, D. Antonio Chacon, D. Angel Rizo, D. Manuel Martin y D. Lorenzo del Busto, y para cubrir vacantes entrarán en número los alféreces supernumerarios D. Luis Martinez, D. Angel Topete, don José Verdejo, D. Manuel Lopez y D. Angel Roig, y asciendo a alféreces del citado cuerpo los sargentos primeros D. Vicente Losada, don José Samper, D. Luis Albalá y D. Juan Leon Muñoz.
Nombrando comandante del crucero Alfonso XII, al capitán de navío D. Siro Fernandez Garcia.
Idem teniente de navío al alférez D. Francisco de Llano y Heras.
Hé aquí el origen de la detención del Sr. Balmás, en Barcelona, según la refiere El Diluvio:
"El día 26 de los corrientes el cartero entregó en casa de D. Juan Balmás Planas, entre otras cartas, un sobre dirigido al "Sr. Planas—plaza de las Olas—Barcelona." Como que a veces, aunque raras, se reciben en dicha casa cartas con la dirección más ó menos equivocada, el apoderado abrió dicho sobre que contenía un talon expedido por el despacho que en la calle de Alcalá de Madrid tiene la Compañía de los ferro-carriles del Norte, del que se desprendía que un Antonio Gomez habia consignado al Sr. Planas, de Barcelona, un paquete encargo de peso un kilogramo, que debía ser entregado al Sr. Planas por mediación del agente de transportes Sr. Bonet y compañía, de ésta.
Notarios.
Han sido nombrados notarios por oposición de los puntos que se indican, los señores si-

guientes, todos los que ocupaban los primeros lugares de sus ternas respectivas:
De Alberique, D. Juan Bautista Roch y Gual, de Oliva, D. Ramon Clemente Gondero, de Benasal, D. Rafael Gualart y Gosent; de Villahermosa, D. José Bas y Martínez.
Ha sido nombrado archivero de protocolos de Estrada D. Miguel Losada y Losada.
El sábado próximo dará una conferencia en la Sociedad Española de Higiene, dedicada a las señoras, el Sr. Francos Rodríguez.
En el pleno de ayer despachó el Consejo de Estado el célebre expediente del antiguo Asocio de la Universidad y tierra de Avila, proponiendo que se reorganice ajustándose a las cláusulas de la patritiva fundación.
El ministro de Ultramar, atendiendo al riesgo de una comisión de autores dramáticos y compositores líricos, ha ofrecido llevar a varias provincias ultramarinas la legislación sobre propiedad intelectual vigente en la Península.
Añoche se verificó en el restaurant de Formosa el banquete con que la Academia Médico-quirúrgica obsequiaba al distinguido patólogo de Barcelona Sr. Robert.
Reinó gran fraternidad y se pronunciaron entusiastas brindis.
Una partida de ladrones.
Telegráfan de Orense que una partida compuesta de siete hombres sorprendió en la noche del 24 al 25 al cura de Sereñadas, distrito de Bande, amenazándole de muerte si no entregaba mil duros. Después de atormentarle y llevaron los criminales 500 reales y varias ropas y alhajas.
La Guardia civil capturó al jefe de la partida al intentar pasar la frontera de Portugal.
Imprenta de EL CORREO, a cargo de F. Fernandez San Gregorio, 8.

REBAJAS CONSIDERABLES EN LOS GRANDES ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA MONTERA, 18.—MADRID.—MONTERA, 18

Más de ocho millones de ricos géneros para señoras, hombres y niños, tenemos a la venta para 1887.—Damos seguridades a las señoras que nunca han comprado en Madrid a precios tan baratos, y estas ventajas que se ofrecen es para no dudar un momento y que venga todo el mundo a aprovecharse de ocasiones verdaderas y que jamás ha disfrutado el público en Madrid.

- POR 2 DUROS un buen traje de 8 1/2 metros (10 varas) en doble ancho, de lanas superiores y de colores bonitísimos. Tenemos 500 cörtes.
POR 2 PESETAS un juego de visillos, dibujos preciosos de imitación a encaje; y por 250 de cada tamaño con cenefas colores. Existen 700 juegos.
POR 5 PESETAS media docena de pañuelos hechos de pura seda, de preciosos dibujos y colores. Tenemos 400 docenas.
POR 3 PESETAS una docena de pañuelos con cenefas de bonitos colores y una elegante letra bordada. Tenemos 300 docenas.
POR 3 PESETAS media docena de pañuelos de puro hilo con jareton, y comprando la docena se regala la caja perfumada. Existen 500 docenas.
POR 3 PESETAS una docena de servilletas de Rentería, del tamaño usual para mesa. Existen 400 docenas.
POR 10 PESETAS una manta de lana de Mallorca con bonitas cenefas. Existen 100.
POR 25 PESETAS un traje hecho de americana de buenos géneros ingleses, forros decentes y corte de última moda. Existen 150.
POR 3 PESETAS un bonito tapete de yute con cenefa y fleco de 71/4 en cuadro. Tenemos 300.
POR 5 PESETAS media docena de camisetas interiores para hombre y señora, de punto inglés. Existen 80 docenas.
POR 5 PESETAS una chaquetilla Jersey, de punto fino, en todos colores. Existen 400.
POR 2 DUROS un riquísimo traje de Rachenir negro, ó sea Paño de Lyon, de pura seda, y que antes valía 200 pesetas. Tenemos 80 cörtes.
POR 3 PESETAS un buen corse-coraza, con buenas ballenas y tela superior. Existen 400.
POR 18 PESETAS una mantilla, toquilla de seda de blonda negra, imitación a encaje, para vestir. Tenemos 120.
POR 25 PESETAS un traje con 17 metros (20 varas) de gró negro de pura seda que garantiza el propietario de los Almacenes. Tenemos 100 cörtes.
POR 12 PESETAS un abrigo chaqueta guerrera, modelo Cristina, de castor liso: bonitos colores marino, nutria y negro. Existen 400.
POR 14 PESETAS un traje de 8 1/2 metros (10 varas), doble ancho, lanas listadas en colores sobre fondos oscuros, alta moda para primavera. Tenemos 700 trajes.
POR 9 PESETAS una pieza con 20 metros (24 varas) de lienzo madapolán superior para camisas, cazaguas y sábanas. Tenemos 600 piezas.
POR 24 DUROS un riquísimo traje de Rachenir negro, ó sea Paño de Lyon, de pura seda, y que antes valía 200 pesetas. Tenemos 80 cörtes.
POR 3 PESETAS una colcha grande de piqué blanco superior de bonitos dibujos y grandes flecos. Existen 250.
POR 5 PESETAS media docena de toallas grandes, con flecos y una bonita inicial bordada en colores. Existen 300 docenas.
POR 3 PESETAS una chaqueta de piqué blanco superior de bonitos dibujos y grandes flecos. Existen 250.
POR 5 PESETAS una alfombrita de bonitísimos dibujos, para los pies de la cama. Existen 500.
POR 3 PESETAS una docena de servilletas de Rentería, del tamaño usual para mesa. Existen 400 docenas.
POR 10 PESETAS una manta de lana de Mallorca con bonitas cenefas. Existen 100.
POR 25 PESETAS un traje hecho de americana de buenos géneros ingleses, forros decentes y corte de última moda. Existen 150.
POR 3 PESETAS un bonito tapete de yute con cenefa y fleco de 71/4 en cuadro. Tenemos 300.
POR 5 PESETAS media docena de camisetas interiores para hombre y señora, de punto inglés. Existen 80 docenas.
POR 5 PESETAS una chaquetilla Jersey, de punto fino, en todos colores. Existen 400.

Todos los demás artículos están en relación con sus precios.—Trajes hechos y a la medida, manteletas, visetas, sombreros, peinadores matineés, equipos, canastillas, sombrillas, abanicos, cortinajes, alfombras y artículos para silleras y cortinas.
REMESAS A PROVINCIAS.—Pídanse muestras y catálogos con figurines al propietario, D. Eduardo Garcia, si quieren aprovecharse de las ventajas que ofrecemos a la clientela de Madrid.
NOTA. Como las ventas son tan grandes, las señoras de provincias, al hacer el pedido, deben autorizarnos para reemplazar los dibujos que pidan, en el caso de haberse concluido lo que desean, y se les manda lo más aproximado.

GRANDES REBAJAS
Vagüitas: Grandes surtidos y variedad en dibujos nuevos y elegantes, de 85 pesetas en adelante.
Copas, botellas, lavabos, juegos de café, licoreras, jarrones, macetas, objetos de capricho propios para regalo.
Tazas finas con plato, a 6 pesetas 50 céntimos docena.
Hierros con plato, finas, 5 pesetas docena.
Embalajes en condiciones de seguridad para el transporte a todas las provincias.
Repoz y Mins, 40, esquina a la plaza del Angel.

ACADEMIA DE MATEMÁTICAS
preparatoria para todas las carreras especiales dirigida por los señores
Fernandez de Prado, Buitrago y Alvarez Sereix Ingenieros
Calle de Chinchilla, núm 6, Madrid

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ MADRID—ESCORIAL
Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos
Café molido superior, a... 2 pts. los 400 gramos.
Puerto-Rico y Caracollillo... 2'50
Puerto-Rico y Moka... 3
Moka puro... 4
Tés de 8 a 10 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapoca del Brasil en botes de 200 gramos.
NOTA. Los botes de CAFE y TAIPOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias.
Depósito Central: Puerta del Sol, 13

TODOS los días recibimos relojes para bolsillo. Estamos en relación directa con las primeras fábricas de Suiza; por eso nadie compete con nuestro surtido y precios. En joyería los últimos modelos y precios reducidos. Ibo Esparza.
34, Carrera de San Jerónimo, 34

MALES SECRETOS. Curación radical pronta y segura por métodos especiales. Especialidad de éxito infalible. Consulta todos los días de 11 a 12 mañana, solo para Señoras de 5 a 6 tarde y por Correspondencia. Gratis a los pobres los domingos. GABINETE-MEDICO, calle Montera, 33 r.º, Madrid.
— FLUJOS DE LA URETRA Y VAGINA — (Purgaciones, Gota militar, Flores blancas, etc.) Se cortan en 4 días con la INYECCION KOCH fr.º 3 reales. Infalible preservativo a toda infección.
III LA DEPURACION DE LA SANGRE ES LA SALUD PERFECTA III
Las PERLAS KOCH caja 3 reales, son el mejor Depurativo por ser vegetales y por no cansar el estómago curando el VENEREO, SIFILIS, HERPES Y cuantos humores circulan con la sangre corrompida.
Depósito Central, Montera, 33, r.º, Madrid, y acreditadas Farmacias.

ELEMENTOS DE TOPOGRAFIA 2.ª edición
POR EL JEFE DEL CUERPO DE TOPOGRAFOS PEDRO S. TIRADO
Carretas, 9, librería de Güesta.

En las Farmacias, Perfumerías y Polquierías
La VELOUTINE Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por CH. FAY, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

¿Cuál es el guante más delicado y rompible? ¡EL NEGRO!
Precisamente el que a fuerza de muchos desvelos hemos podido conseguir que sea la especialidad de esta casa, y sin pesion de ningún género podemos decir que es tan superior, que teniendo un magnífico brillo, ni se rompe ni destina y es sumamente blanco por dentro; condiciones todas que garantizamos para satisfacción de toda persona delicada, en guante de tanto uso.
Nuestro guante de Suecia se recomienda por sí solo, y tiene la doble ventaja de ser finísimo é irrompible.
En piel de perro y cabritilla, clases extra.
CALLE DE TUDESCOS, 1, ENTRESUELO (casi esquina a la plaza de Santo Domingo)
Nota. Las pieles con que confeccionamos, son todas de primera y de las principales casas del país y del extranjero.

SOLUCION CASES DE CLORHIDO FOSFATO DE CAL
Premiada en la Exposición Farmacéutica Nacional.
Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan eficazmente como el más poder so de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., su uso, si se tiene en cuenta la de Coirre. La eficacia y superioridad de esta Solución, queda probada con decir que, de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más general en España. Al por mayor, Sr. Aviñó, plaza de la Lana, 11, Barcelona.

Las Primeras Camaras DE LA REGENCIA
Datos electorales, estadísticos y biográficos, confesionados por D. Modesto Sanchez Ortiz, redactor de EL CORREO, y D. Fermín Barriestegui, abogado.
Puntos de venta en las principales librerías de Madrid y provincias, y en los principales periódicos de esta y de otras provincias.
Calle de San Gregorio, 8, entre el número 7 y el número 9.

Sin Copoiba ni Mercurio
Curación de las Enfermedades de la VIDA
CUBEBINA LECHAU
Con este precioso medicamento se consigue en algunos días, en secreto, sin dolor ni tisis, la curación segura y completa de las afecciones agudas y crónicas de Lechaux, fr.º 2, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º, 10.º, 11.º, 12.º, 13.º, 14.º, 15.º, 16.º, 17.º, 18.º, 19.º, 20.º, 21.º, 22.º, 23.º, 24.º, 25.º, 26.º, 27.º, 28.º, 29.º, 30.º, 31.º, 32.º, 33.º, 34.º, 35.º, 36.º, 37.º, 38.º, 39.º, 40.º, 41.º, 42.º, 43.º, 44.º, 45.º, 46.º, 47.º, 48.º, 49.º, 50.º, 51.º, 52.º, 53.º, 54.º, 55.º, 56.º, 57.º, 58.º, 59.º, 60.º, 61.º, 62.º, 63.º, 64.º, 65.º, 66.º, 67.º, 68.º, 69.º, 70.º, 71.º, 72.º, 73.º, 74.º, 75.º, 76.º, 77.º, 78.º, 79.º, 80.º, 81.º, 82.º, 83.º, 84.º, 85.º, 86.º, 87.º, 88.º, 89.º, 90.º, 91.º, 92.º, 93.º, 94.º, 95.º, 96.º, 97.º, 98.º, 99.º, 100.º.

Salud para todos
La SANGRE es la VIDA
El ROB LECHAU
Con los ramos concentrados y Tónicos de BERGOS Y ZANAPARRILLA BERGOS
Preparado por MARIO LECHAU
Farmacéutico de BERGOS
Este producto vegetal, obtenido por aparatos especiales, actúa en la nutrición y la formación de la sangre, destruye la acidez y los principios morbidos que causan las enfermedades, impide y cura, principalmente los Inartos, el Raquitismo, las Escrófulas, los Turfidos blancos de los Herpes, los Píntulas, las Garies, el Ozena, la Sifilis y los efectos del mercurio, la Anemia, el Reumatismo, la Tisis, el Impie de los colores, a los ancianos, el vicio de la equituba, toda la sangre, Numerosos congestivos y apoplejías, y parturición, carditis, pediculos y parturición. Exijase sobre todos los ramos la firma del inventor.
Depositos en las principales Farmacias y Droguerías.

Se vende papel para escribir, en la Administración de este periódico.
Se hace toda clase de tipos tipográficos